

Beginn des Studienjahres 2025/2026 an der HES-SO

Mehr als 21'000 Studierende werden Anfang der nächsten Woche an einer der 28 Hochschulen der HES-SO das neue Studienjahr in Angriff nehmen. Die Zahl der Studierenden hat sowohl im Bachelor- als auch im Masterbereich zugenommen. Um den beruflichen Entwicklungen, den angespannten Bedingungen auf dem Arbeitsmarkt und den Erwartungen der Studierenden gerecht zu werden, führt die HES-SO neue Studiengänge ein, verbessert die Flexibilität und baut ihre Betreuungsangebote aus.

Die Zahl der Einschreibungen ist sowohl für Bachelor- als auch für Masterstudiengänge insgesamt gestiegen. Rund 18'500 Studierende (+2,1 %) werden ihr Studium in einem der sechs Fachbereiche der HES-SO auf der Bachelorstufe und mehr als 2700 (+7 %) auf der Masterstufe neu aufnehmen oder weiterführen. Insgesamt wird die grösste Fachhochschule der Schweiz zu Beginn des Studienjahres 2025/2026 fast 21'500 Studierende (+2,6 %) zählen.

Bachelorstudiengänge: Neuheiten und Anpassungen

Zu den Neuheiten zählt der Bachelorstudiengang Film, der von der HEAD in Genf und der ECAL in Lausanne in Zusammenarbeit mit Fachkreisen entwickelt wurde. Er zielt darauf ab, vielseitige Profile in den Bereichen Drehbuch, Regie, Ton, Bild, Schnitt, Produktion und Postproduktion auszubilden.

Der Bachelorstudiengang Life Sciences Engineering an der HES-SO Valais-Wallis wird um die Fachrichtung Digital Life Sciences erweitert, die sich auf die Analyse biologischer Daten und künstliche Intelligenz konzentriert.

An der HE-Arc Ingénierie können die Studierenden des Bachelorstudiengangs Mikrotechnik neu eine Spezialisierung im Bereich Industrietechnik wählen, die auf die Optimierung der Produktion ausgerichtet ist. Als weitere Neuerung bietet die Hochschule sowohl Teilzeit- als auch Vollzeit-Bachelorstudiengänge an (3 bzw. 4 Studientage pro Woche).

Die HETSL schliesslich erleichtert den Zugang zum Bachelorstudiengang Soziale Arbeit für Inhaberinnen und Inhaber eines HF-Diploms dank der Validierung von Bildungsleistungen. Ausserdem wurden die Quoten der Studierenden in diesem Studiengang, in dem eine Zulassungsbeschränkung gilt, erhöht, um die Nachfrage in den Regionen und Sektoren mit hohem Bedarf zu decken.

Masterstufe: neue Studiengänge und Fachrichtungen

Die Hochschule für darstellende Künste La Manufacture eröffnet einen neuen interdisziplinären Masterstudiengang in darstellenden Künsten (Master en Arts scéniques, MArS), der erstmals auch die Choreografie umfasst.

Der Master in Design wird um zwei neue Optionen erweitert: die Studienrichtung Visual Knowledge (HEAD), die sich mit der grafischen und narrativen Darstellung komplexer



Informationen befasst, und Digital Experience Design (ECAL), die sich auf das Design digitaler Erlebnisse und die Gestaltung von Benutzeroberflächen konzentriert.

Der Master in Engineering (HES-SO Master, Lausanne) bietet in Zusammenarbeit mit der Transilvania Universität Braşov im Rahmen der europäischen Hochschulallianz UNITA eine neue Spezialisierung im Bereich Cybersicherheit an.

Bessere Betreuung und Unterstützung für ein erfolgreiches Studium

Auch die Betreuung der Studierenden wird ausgebaut: eine neue Bibliotheksstrategie, die ethische Integration künstlicher Intelligenz, ein verstärktes Engagement für Nachhaltigkeit und die Weiterentwicklung des Programms «Former pour transformer». Die HES-SO führt ausserdem ihre Präventions- und Sensibilisierungsmassnahmen gegen sexuelle und sexistische Belästigung und ihre Null-Toleranz-Politik in diesem Bereich fort, nachdem 2024 eine Umfrage zu diesem Thema durchgeführt wurde.

Kontakt und Informationen

Luciana Vaccaro, Rektorin, 079 592 79 06

Cédric Adrover, Leiter Kommunikation, 079 500 43 43

